



## Communiqué de presse du groupe parlementaire Parti Scolaire Lavaux - Puidoux, VD

### **Retour sur le projet**

En février 2023, notre classe a participé au projet « Joue la politique », organisé par l'association « Écoles à Berne ». Nous avons préalablement préparé une initiative en classe. Cette initiative porte le nom : « Pour une régulation des éclairages publicitaires ». Le Parti Scolaire Lavaux (PSL) a été créé pour défendre cette initiative. Une autre classe a également participé à ce projet. Ensemble, nous avons pu partager nos idées sur nos deux initiatives. Les discussions entre les deux classes étaient très enrichissantes, car nous avons pu bien communiquer au vu de notre faible nombre.

Le lendemain, notre classe a pu bénéficier d'une visite guidée du Palais fédéral. Nous avons ensuite pu siéger dans la salle du Conseil national afin de conclure les débats de la veille et voter sur les différentes initiatives et contre-projets. Suite à une incompréhension lors du vote du contre-projet de la commission du parti GGF, celui-ci a malheureusement été refusé.

### **Retour du comité initiateur**

Notre initiative fut refusée mais, quant à lui, le contre-projet de la Commission a été accepté. Notre parti a soutenu ce contre-projet car nous le trouvions plus réaliste et moins restrictif que l'initiative proposée au départ. Le contre-projet du Conseil fédéral n'a pas été retenu car il était trop vague et n'était pas en lien avec les valeurs que nous voulions transmettre.

L'expérience de ce jeu a particulièrement plu à notre classe. Nous avons pu nous mettre dans le rôle de politiciens et politiciennes et ressentir les émotions des prises de paroles et des argumentaires dans la salle du Conseil national. Nous recommandons ce projet qui permet d'avoir une idée plus précise du fonctionnement politique de notre pays. Finalement, nous tenons à remercier les organisateurs et toutes les personnes ayant permis l'aboutissement de ce projet.